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ACTA SESION ORDINARIA N° 147 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 20 DE NOVIEMBRE DEL 2020.

El señor Alcaide, siendo las 10 horas con 31 minutos, en nombre de Dios da inicio a

la Sesión Ordinaria número 146 del Concejo Municipal de Villa Alemana, mediante video

conferencia, a la que asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrari, señor

Claudio De La Horra Donoso, señor Raúl Alvear Guerra, señora Carolina Pfaff Rojas,

señor Raúl Bustamante Bertoglio, señora Juana Tapia Gaete, señor Marcelo Valderrama

Magna; y señor Alvaro Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señor Marcelo Paredes Romero,

Administrador Municipal Subrogante; señor Jorge Jorquera Ortiz, Director de Obras

Municipales; señor Carlos Aguirre Asencio, Secretario Comunal de Planificación

Subrogante; señor Jorge Torres Jaña, Director Subrogante del Departamento Jurídico;

señor Alejandro Vives Jamett, Director de la Dirección Ambiental Municipal; y el señor

Fernando Hudson Soto, Secretario General de la Corporación Municipal para el Desarrollo

Social de Villa Alemana.

I. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El señor Alcalde, señala "hoy quiero comenzar el concejo saludando muy

cariñosamente a todos nuestros vecinos del sector Peña Blanca, quienes el día de ayer

estuvieron de aniversario con 160 años de vida, 160 años de existencia. Su historia

engrandece el desarrollo y la evolución de nuestra comuna, y somos orgullosos la verdad

de lo que ellos han logrado juntos trabajando, respecto del trabajo y además de esto, hoy

día le podemos decir que hay un pequeño, un pequeño aporte que va a hacer la

municipalidad, el Alcalde, el Concejo, los funcionarios municipales al aniversario de sus

160 años, hay una linda noticia para ellos. Respecto al trabajo que están desarrollando

nuestros funcionarios municipales en el área social, continúan las entregas de vales de

gas y aporte en dinero en los colegios de la comuna, tal como se comprometió la semana

pasada, reforzamos las medidas sanitarias apoyando este proceso con la Unidad de
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Fiscalización, y con una dotación de funcionarios de la Armada para que haya el control

que corresponde, y no haya dificultades de acercamiento entre los beneficiados, y a

quienes por cierto, hoy día le agradecemos el apoyo. En este proceso de entrega de la

semana pasada fueron nueve mil vecinos los que recibieron el beneficio de vales de gas y

su aporte en dinero, así que reitero mis felicitaciones una vez más a los funcionarios

municipales, porque es un tremendo esfuerzo lo que están haciendo. Asi mismo

informamos que estamos en pleno proceso de distribución de los kits de aseo para

nuestros adultos mayores beneficiados, ya más de dos mil personas de la tercera edad

más, y que son las personas más vulnerables de nuestra comuna. Finalmente, precisar

que ya llegaron siete mil nuevas cajas de mercadería que serán distribuidos en los barrios

más vulnerables, que no habían recibido este beneficio en la etapa uno y dos de

alimentos para Chile. En materia de seguridad, esta semana se realizó la mantención a

120 centrales de alarmas comunitarias en un total de diez juntas de vecinos, la que se

enmarca en el programa de mantenimiento de las interacciones del año 2017. Otro punto

importante, también se instalaron tres nuevas centrales distribuidas en la Junta de

Vecinos de Peña Blanca Norte y Peumo, y el condominio de Los Molinos. El programa de

tenencia Responsable realizó cinco operativos de control de garrapatas en animalitos en

distintas juntas de vecinos, como González Pacheco, La Hermandad, Viñas y Canteras,

Bavestrello, y en ese operativo se han atendido alrededor de 200 mascotas. Se han

realizado también capacitaciones sobre el ciclo de la garrapata, y recomendaciones de

cómo controlar la infestación en la mascota, y en el medio ambiente. Hoy se suman a este

operativo también distintas juntas de vecinos. En materia de salud, contarles de que la

obra del nuevo CESFAM Cien Águilas está en un 60 por ciento de avance, y que además

se han incorporado mano de obra con trabajadores del mismo sector. Hasta ahora los

plazos se han cumplido sin mayores problemas y se espera su entrega para abril del año

2021. En materia de gestión ambiental, contarles que estamos a muy pocos días de

terminar la nueva ordenanza ambiental municipal, y tal como se comprometió esta

dirección con la comunidad, se compartirá el primer borrador para que nuestros vecinos

puedan enviar sus comentarios, sugerencias y/o modificaciones a través de un formulario

que recogerá todas las visiones, y este formulario puede ser solicitado directamente por

correo a alcaldía@viilalemana.cl, o también a medioambiente@villaalemana.cl, luego esto

va a ser publicado el día 4 la nómina, en la fecha en que junto con la ONG FIMA
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Abogados expertos en Medio ambiente, realizarán la socialización de esta tan esperada

ordenanza ambiental municipal".

El concejal Alvear, indica "respecto al formulario para las observaciones para

aprobar esta ordenanza de Medio Ambiente, ¿es posible que esté subido a una

plataforma digital en vez de que la gente tenga que solicitarlo por correo electrónico de la

página de la municipalidad, y que la gente acceda a descargar y llenar?, solamente eso

como sugerencia".

El señor Alcalde, responde "voy a hacer la consulta, yo creo que puede ser, Gracias

concejal".

11. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de adjudicación Propuesta Pública N^36/2020 denominada

"Construcción Recinto Comunitario Los Cipreses, Villa Alemana".

El señor Alcalde, señala "a esta propuesta pública se presentaron seis oferentes,

cumpliendo con los requisitos para ser evaluados, el oferente "Constructora Maestranza

Aceros y Metales Inoxidables C y C" obtuvo el mayor puntaje equivalente a 10 puntos, por

lo tanto propongo al Concejo la adjudicación de esta licitación al oferente en comento, por

un monto total de $178.067.531 IVA Incluido, con un plazo para la ejecución de la obra de

150 días corridos.

El señor Secretario Municipal, don Patricio Torres Palominos, indica que el quorum

requerido para para este acuerdo es de mayoría absoluta, debido a que el monto del

contrato supera las 500 UTM, son 5 votos favorables.

El señor Alcalde somete el punto número uno a votación.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.
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El concejal Aivear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El señor Alcalde, aprueba.

Requiriéndose un quorum de mayoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, adjudicar la Propuesta Pública N°36/2020 denominada "Construcción

Recintos Comunitarios Los Cipreses". al oferente Constructora. Maestranza. Aceros

V Metales Inoxidables C v C Limitada. RUT N°76.016.297-3. por un monto total de

$178.067.531.- IVA Incluido v con un plazo de ejecución de 150 días corridos, a

contar de la fecha del Acta de Entrega de terreno.

2. Aprobación de adjudicación Propuesta Pública N''45/2020 denominada

"Construcción de Reductores de Velocidad, Sector Peñablanca, Comuna de

Villa Alemana".

El señor Alcalde, indica "a esta propuesta pública se presentaron seis oferentes,

cumpliendo con los requisitos para ser evaluados solo cinco, el oferente "Empresa

Constructora Martínez y González Ltda." obtuvo el mayor puntaje equivalente a 9.94

puntos, por lo tanto propongo al Concejo la adjudicación de esta licitación al oferente en

comento, por un monto total de $ 37.341.431 Impuesto incluido, con un plazo para la

ejecución de la obra de 60 días corridos".

El concejal De La Horra, señala "yo creo que todo ei Concejo se suma

evidentemente al saludo de 160 años de la comunidad de Peña Blanca. Yo que me quería

referir a que este proyecto, que ha sido también muy anhelado por la comunidad, tiene

una connotación bastante importante respecto en este caso el tránsito, y problemas que
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han existido respecto a incluso algunos accidentes. Yo creo que de alguna u otra forma,

posteriormente a este proyecto habrá que evaluar la conectividad vial justamente de Peña

Blanca, porque la cantidad de personas y los proyectos inmobiliarios que existen, y que

siguen armándose en Peña Blanca han aumentado justamente la cantidad de personas, y

por ende el parque automotriz de la misma. Creo que es importante poder en este sentido

plantear también algún estudio respecto de ese flujo vehicular, y ¡a conectividad desde el

punto de vista de lo que es la seguridad también de los vecinos. Así que me sumo a las

felicitaciones y le planteo esto para que sea evaluado como propuesta, evidentemente lo

voy a aprobar".

El concejal Alvear, indica "para mí cualquier obra que tenga que ver con el

desarrollo comunitario, la seguridad de los vecinos y vecinas es aprobada, más allá del

sector o el lugar donde se esté destinando... (Problema de audio). El sector de Peña

blanca es el título de la canción, que son resaltos para el sector de Peña Blanca, sin

embargo, aquí yo reviso a menos que haya sido un error en la información que se

entregó. Hay 23 resaltos de los cuales ni siquiera alcanzo a identificar que sean de Peña

Blanca. Los demás son de otros sectores de la comuna, entonces lo planteo solamente

porque no haya generado una expectativa a los vecinos y vecinas de Peña Blanca, que

son 23 para Peña Blanca, y la verdad insisto ni siquiera cinco alcanzo a identificar que

son de ahí, son de otros lados. Lo planteo porque insisto yo lo voy a aprobar igual, pero

para que se quede esa precisión, porque a menos que la información que se entregó acá

haya sido un poco equivocada, yo voy a aprobar igual".

El señor Alcalde, responde "concejal, debe ser el título de la canción, por lo general

tiene razón y no siempre es para un mismo lado, pero después le vamos a pedir a Carlos

que nos explique este tema".

El concejal Brauchi, "primero que todo iba a hacer la misma precisión del concejal

Alvear, sería bueno que después SEGPLA entregue el detalle no solamente a nosotros,

sino a la comunidad del tema, para evitar confusiones. Y a propósito de todos estos

beneficios que efectivamente es importante que tenga la comuna, creo que es importante

que recojamos también una inquietud, porque entiendo que se mezclan las dos

instancias, que ese no respecto a los resaltos, sino que respecto a la mantención de las
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vías principales, que sobre todo la calle Manuel Montt, que sé que el municipio ha hecho

los esfuerzos correspondientes por mantener, tapando los baches que se han generado

producto la circulación de vehículos, pero no tenemos que olvidar que en Peña Blanca

este último tiempo, junto con un crecimiento inmobiliario, ha habido un crecimiento

importante comercial, se instaló un mega mercado importante en el sector de Peña

Blanca, y también se han instalado otros establecimientos comerciales importantes en el

sector, que han hecho que la circulación de vehículos pesados por la vía principal esté

mermando, y teniendo sus consecuencia evidentes y lógicas, y a pesar de que hemos

visto un esfuerzo que ha hecho el municipio con el camión de bachees, de irlos supliendo.

Creo que hoy entiendo, que eso amerita una intervención de no sé si del Ministerio de

Obras Públicas, porque es una calle principal, para que podamos canalizar justamente el

tema respecto de una eventual mejora de la avenida principal, que tiene hoy día bastante

riesgo de accidente de tránsito, porque bien sabemos que se han hecho los esfuerzos por

el Departamento Tránsito, por la demarcación de la calle de Peña Blanca respecto de

donde se puede doblar y donde no, donde se puede atravesar el eje principal de la

calzada, por tanto, si hoy día estamos hablando justamente de estas mejoras hacia Peña

Blanca, y yo sé que es un requerimiento que existe en todos los vecinos del sector, es

que podamos, no necesariamente que sea responsabilidad nuestra, sino que canalizarlo a

los departamentos o ministerios que corresponda para que se puedan tomar las medidas

del caso, solo eso Alcalde".

El señor Alcalde, indica "quiero que en todo caso le quiero informar a don Alvaro,

hay un gran proyecto en ese aspecto que se llama el Proyecto del Gran Valparaíso, y está

incluido eso que estas pidiendo".

El Secretario Comunal de Planificación Subrogante, don Carlos Aguirre Asencio

menciona que procederá a leer y a mencionar los tramos que comprenden los lomos de

toros rápidamente para que el tema quede bien claro, "el primero es en calle Roma, entre

calle Sexta y calle Quinta; el segundo tramo es en calle Sexta, Pasaje Buenos Aires y

Avenida Baquedano; tercero tramo Riquelme, Baquedano y Sargento Aldea; cuarto tramo

Parroquia entre Baquedano y Freire; quinto tramo es en calle Baquedano, entre Lautaro y

Pasaje Mallorca; sexto tramo es en calle Celo Colo, Llacolen y San Carlos; séptimo tramo

calle Tucapel, San Jorge y Santa Elena; octavo tramo, es en calle Lautaro entre
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Caupolicán y Baquedano; noveno tramo es en calle Los Andes, entre calle Mirador y

Liverpool; décimo tramo es en calle Andes, entre Canal Moraleda y Bucarest; undécimo

tramo, es calle Almirante Willson, Rio Maule y Canal Moraleda; duodécimo tramo es en

calle Canal Moraleda, New Memory y Andes; decimotercer tramo es en... (Problema de

audio); decimocuarto tramo es en Presbítero Eduardo Lecourt, entre Santa Teresa y

Presbítero Osvaldo Lira Pérez; decimoquinto tramo es en calle Bucarest entre Tokyo y...

(Problema de audio); decimoséptimo tramo es en calle Las Acacias entre Los Aromos y

San Vicente de Pool; decimoctavo tramo es entre calle Las Delicias entre Alcalde

Morrison y Crispín Reyes; decimonoveno tramo es en Calle Santa María, Alcalde

Morrison y Crispín Reyes; vigésimo tramo es en calle Pool Harris entre Tarragona y

Barcelona; vigésimo primer tramo es en calle Los Aromos, entre Las Acacias y Los

Boldos; vigésimo segundo tramo es en calle Lingue entre Pool Harris y Avenida Bernardo

Leighton; y vigésimo tercer tramo es en calle Valentín Letelier y Dos Norte, y Pasaje

Uno". Concluye señalando que hay un error en la minuta que se mandó por parte de su

Unidad.

El señor Alcalde, manifiesta "dije yo que había una fe de erratas y ahí estaba".

El señor Secretario Municipal, don Patricio Torres Palominos, indica que el quorum

requerido para para este acuerdo es de mayoría absoluta, debido a que el monto del

contrato supera las 500 UTM, son 5 votos favorables.

El señor Alcalde somete el punto número dos a votación.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El señor Alcalde, aprueba.
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Requiríéndose un quorum de mayoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, adjudicar la Propuesta Pública N°45/2020 denominada "Construcción de

Reductores de Velocidad. Sector Peñablanca. Comuna de Villa Alemana", al

oferente Empresa Constructora Martínez v González Limitada. RUT N°76.757.444-4.

por un monto total de $37.341.431.- Impuesto Incluido y con un plazo de ejecución

de 60 días corridos, a contar de la fecha del Acta de Entreqa de terreno.

3. Aprobación de Modificación Presupuestaria consignada en Ord. N°286, de la

Dirección de Administración y Finanzas.

El señor Alcalde indica "este incremento presupuestario en el ítem "Prestaciones de

servicios comunitarios", es para absorción de mano de obra".

El concejal Alvear, manifiesta "me gustaría conocer, no sé si valdrá la pena pedir la

segunda discusión. Si me gustaría pedir la información de la nómina porque la definición

es actividades que tienen que ver con desarrollo comunitario, no exactamente, pero el

título dice la modificación presupuestaria es algo relacionado con actividades de

desarrollo social, pero son 20 millones, de los cuales 15 van destinados a honorarios. Me

gustarla conocer evidentemente después la nómina de las labores, y las funciones que

cumplen, y evidentemente mi disposición al voto, pero que me hagan llegar esa

información después".

El señor Alcalde, indica "vamos a hacer llegar después los datos de las personas que

se terminen por contratar, pero yo le doy la información. Don Marcelo Paredes, quiero que

le entregue la información cuando ya lo tengan definido, quienes son las personas, le

entrega la información al concejal".

El concejal De La Horra, señala "yo creo que más que lo que está pidiendo el

concejal Alvear, y lo que en realidad a mí me interesa saber más de la nómina de las

personas que se han contratado, a mí me gustaría Don Marcelo que no pudiese plantear

las funciones y también aprovechando que está por ahí, veo al director del departamento
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jurídico, qué tipo de contrato se tendrá, esto dado por las situaciones que hemos tenido

en el pasado respecto del tema de honorarios, por lo menos a mí me interesaría saber

más bien en lo especifico ¿cuáles son las funciones por las cuáles van a ser contratadas

estas personas?, más que la nómina, y quiénes son, eso alcalde".

El concejal Valderrama, indica "lo que pasa es que, según entiendo por lo que venia

en la tabla está modificación presupuestaria, obedece a ¿disminuir dineros que estaban

presupuestados para eventos y traspasarlos a contrataciones?".

El señor Alcalde, solicita a Marcelo paredes aclarar el tema.

El concejal Alvear, indica "no se van a gastar en fuegos artificiales, y se asignará a

prestación de servicios comunitarios. Eso es. Por eso me interesa conocer las funciones

de las personas que van a prestar esos servicios comunitarios. Y por qué de la nómina?

En realidad, si es conocer quienes ejercerían lo estamos votando.

El señor Alcalde, menciona "no hay problema, Marcelo tiene el antecedente ahora de

donde se está pasando, para que quede claro, de los fuegos artificiales".

Don Marcelo Paredes, aclara "si Alcalde tiene que ver con el ítem 22.8, que en

realidad es el ítem de servicios generales, y obviamente ahí teníamos una disponibilidad

que bordea ios 25 millones y se traspasa a el ítem 21.04, que es de prestación de

servicios comunitarios, que tiene una serie de programas el municipio, más de 26

programas donde se apoya la labor que están desarrollando para poder concluir el año en

forma satisfactoria Alcalde, y ahí se va a entregar la información que pidieron los

concejales posteriormente".

El señor Alcalde somete el punto número tres a votación.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.
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El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchí, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

En consecuencia, se acuerda por unanimidad de los Concejales y con el voto

favorable del Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente,

contenido en el Ord. N®285 de fecha 13 de noviembre de 2020, emitido por la

Dirección de Administración y Finanzas, que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

TIT. SUBT. ÍTEM. ASIGN. DENOMINACIÓN DISMINUYES AUMENTA $

DEL

215.22.08.011
Servicio de Producción de

Evento
25.000.000

AL

215.21.04.004
Prestaciones de Servicios

Comunitarios
25.000.000

TOTALES 25.000.000 25.000.000

4. Aprobación de Proyecto de Presupuesto Municipal 2021.

El Concejal De La Horra, manifiesta "nosotros hemos estado analizando el

presupuesto, dado también la importancia que tiene justamente y doble importancia en

esta oportunidad, dado de que esta administración no continúa, y muchos de nosotros

tampoco, dentro de lo que es el Concejo Municipal, se está dejando para las autoridades

que vengan, y dentro de ese análisis, en conversación que hemos tenido más bien

informal con parte de su equipo, hemos planteado aclarar ciertos puntos dentro del mismo

presupuesto, dicho sea de paso, tenemos hasta el 15 de diciembre, pero la idea

justamente es hacerlo antes, y yo solicitaría para esto una reunión que pudiese usted

tener a bien plantear dentro de su equipo, principalmente con el administrador municipal,

el Director del Departamento Jurídico, Control y el Departamento de Finanzas, y pedir una
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segunda discusión, para que esto quede para el primer concejo ordinario, ojala de

diciembre Alcalde, para poder llegar a un presupuesto como corresponde en los

lineamientos generales".

La concejala Tapia, se suma a la segunda discusión.

Con las solicitudes efectuadas por los concejales señor Claudio De La Horra

Donoso y señorita Juan Tapia Gaete, el punto número cuatro queda para segunda

discusión.

5. Aprobación de Políticas de Recursos Humanos, y programa Anual de

Capacitación.

El señor Alcalde somete el punto número cinco a votación.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

señor Alcalde, los siguientes acuerdos:

•  Aprobar las Políticas de Recursos Humanos año 2021. de la I. Municipalidad

de Villa Alemana, de acuerdo al documento elaborado por el Departamento de

Personal v entregado a los señores concejales.
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Aprobar el Plan de Capacitación 2021. de la I. Municipalidad de Villa Alemana,

de acuerdo al documento elaborado por el Departamento de Personal v

entregado a los señores concejales.

6. Aprobación de Programas por Áreas de Gestión.

El señor Alcalde somete el punto número seis a votación.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, se abstiene.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por mavoria de los Concejales, con el voto de abstención del

concejal señor Claudio De La Horra Donoso v con el voto favorable del señor

Alcalde, aprobar el Programa Anual por Área de Gestión. Año 2021. de la I.

Municipalidad de Villa Alemana, de acuerdo al documento elaborado por Secretaria

Comunal de Planificación v entregado a los señores concejales.

7. Aprobación de Plan Comunal de Seguridad Pública.

El señor Alcalde somete el punto número siete a votación.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, se abstiene.
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La concejaia Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejaia Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal BrauchI, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por mayoría de los Concejales, con el voto de abstención del

concejal señor Raúl Alvear Guerra v con el voto favorable del señor Alcalde,

aprobar el Plan Comunal de Seguridad Pública v Prevención del Delito Año 2021. de

la I. Municipalidad de Villa Alemana, de acuerdo al documento elaborado por el

Dirección de Seguridad Pública v entregado a los señores concejales.

8. Aprobación de Plan Anual de Salud Municipal.

La concejaia Pfaff, señala "hemos estado estudiando el Plan de Salud con

prácticamente todos los concejales, hemos decidido que nos faltan antecedentes para no

cometer ningún error, quisiera pedir segunda discusión, respecto del plan de salud.

El señor Alcalde, consulta "usted tendría más o menos los antecedentes que faltan

como para preparar a la gente para que lo tenga".

La concejaia Pfaff, responde "si, tiene más que ver con un tema COVID, de los

cuidados para el próximo año respecto de recursos humanos, y el segundo punto lo

estamos viendo, y que tiene que ver con un tema de subvenciones, de que si tiene o no

que ir implícita en el Plan de Salud".

El señor Alcalde, gracias, señala "doctor Tolosa. sería interesante que tome en

consideración y prepare una reunión, el ideal sería como tiene que ser una reunión

extraordinaria, que tendríamos que presentar el punto a fin de mes, la reunión

extraordinaria podría ser para el próximo viernes como si fuera reunión normal, el próximo

viernes 27 de noviembre".
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El concejal Barchiesi, indica "señor Alcalde falta que alguien se sume a la segunda

discusión para que se concrete, yo me sumo.

El señor Alcalde, manifiesta "gracias por el aporte señor concejal, la aprobación.

Estamos de acuerdo, ¿no hay nadie que se oponga a la fecha de la reunión de concejo?,

está perfecto, gracias, concejales".

Con las solicitudes efectuadas por los concejales señora Carolina Pfaff Rojas y

señor Antonio Barchiesi Ferrari, el octavo punto queda para segunda discusión.

9. Aprobación de solicitud de subvenciones extraordinarias para organizaciones

de la comuna.

El señor Alcalde, señala "Estas subvenciones beneficiaran a las siguientes

organizaciones:

- Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Villa Alemana, con una subvención de

$400.000 destinados a financiar gastos operacionales y de servicios en lo que resta del

año 2020.

- Unión Comunal de Juntas de Vecinos El Molino de Villa Alemana, con una

subvención de $400.000 destinados a financiar también gastos operacionales y de

servicios en lo que resta del año 2020.

- Hospedería Buen Samaritano, con una subvención de $800.000 destinados a

adquisición de elementos para la preparación de almuerzos, para personas en situación

de calle, migrantes, adultos mayores; y comunidad en estado de necesidad.

El concejal De La Horra, indica "si, solamente que dado que son subvenciones a

organizaciones distintas, esto evidentemente se vota por separado?

El señor Alcalde, "indica yo no tengo problema en votarlo como ustedes quieran,

son ustedes los que determinan yo ya entregué ta posibilidad. No tengo ningún
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inconveniente en que se vote si así acuerda el concejo votarlo por separado en esta

oportunidad, no tengo problemas. ¿Quieren ustedes votarlo de a uno?.

El concejal Barchiesi, indica "por separado".

El señor Alcalde, estando de acuerdo, señala "vamos a votar primero la solicitud de

subvención extraordinaria a nombre de la Unión Comunal de Juntas Vecinos Villa

Alemana, por la suma de cuatrocientos mil pesos, destinados a financiar los gastos

operacionales y de servicio, en lo que resta del año 2020".

El señor Alcalde somete a votación la subvención extraordinaria para la Unión

Comunal de Juntas de Vecinos Villa Alemana.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Busíamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Se acuerda por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, autorizar la entrega de una Subvención Extraordinaria a nombre de la

Organización denominada Unión Comunal de Junta de Vecinos de Villa Alemana,

por la suma de $400.000 (cuatrocientos mil pesosi destinada a financiar gastos

operacionales v de servicios en lo gue resta del año 2020.

El señor Alcalde señala que someterá a votación la subvención extraordinaria para

la Unión Comunal de Juntas de Vecinos El Molino, por una suma de cuatrocientos mil
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pesos, destinados a financiar los gastos operacionales y de servicio, en lo que resta del

año 2020",

El concejal Barchiesi, rechaza.

El concejal De La Horra, rechaza.

El concejal Alvear, se abstiene.

La concejala Pfaff, se abstiene.

El concejal Bustamante, se abstiene.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se rechaza la solicitud de subvención extraordinaria para la Organización

denominada "Unión Comunal de Junta de Vecinos El Molino de Villa Alemana",

debido a que no se obtuvo el quorum de mavoría simple requerido (5 votos

favorables).

El señor Alcalde, procede a someter a votación el otorgamiento de subvención

extraordinaria, a nombre de la organización denominada Hospedería Buen Samaritano,

por un monto de ochocientos mil pesos, destinado a la adquisición de elementos para la

preparación de almuerzo para personas en situación calle, migrantes, adultos, mayores y

comunidades en estado de necesidad.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama. aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.
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El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, autorizar la entrega de una Subvención Extraordinaria a nombre de la

Organización denominada Hospedería Buen Samarítano. la suma de $800.000

(ochocientos mil pesos) destinada a la adquisición de elementos para la

preparación de almuerzos para personas de situación de calle, migrantes, adultos

mayores v comunidad en estado de necesidad.

10. Aprobación de entrega de comodato a Junta de Vecinos Los Torreones del

Carmen.

El señor Alcalde, indica "propongo a los señores concejales entregar este comodato

> .^0 añnQpor un total de 50 años.

El concejal Alvear, señala "tengo una consulta, lo que pasa es que el objetivo del

proyecto de acuerdo del comodato junta de Vecinos Los Torreones del Carmen, dice en el

segundo párrafo, el beneficiario de este comodato será la Junta de Vecinos que lo ha

solicitado para la utilización y mantención en buen estado de la multicancha existente del

inmueble, y para construir en la misma propiedad, pero colindante con la multicancha una

sede social. Yo tengo una duda allí porque no sé si estamos hablando de! mismo lugar,

según entiendo al lado de esa multicancha ya hay una sede social ¿estoy en lo cierto?,

entonces me preocuparía que de nuevo estamos destinando".

El señor Alcalde, le indica a Marcelo Paredes, "por favor. Marcelo explica la

separación de que se trata, y que se está haciendo"

El concejal Alvear, manifiesta "si no me equivoco, estamos hablando de la

multicancha, donde al lado hay un Centro de Desarrollo Comunitario, que en algún minuto

nosotros votamos la construcción de un espacio que también estaría destinado a una

práctica religiosa. Yo me acuerdo que aquella vez muchos de los que estaban en el

Concejo, que fue en el período anterior, aprobamos aquello, pero con la condición de que
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fuera un espacio comunitario, una sede social, y no solamente un centro religioso, porque

más allá de que nosotros tenemos mucho respeto por todas las creencias, entonces

utilizar platas pública solamente para investir una práctica religiosa, me parecía que

podría ser muy excluyante para la comunidad siendo platas públicas. Entonces la

pregunta que yo hago es esa, pues me parecería inapropiado del punto de vista del buen

uso de los recursos públicos utilizar un espacio nuevamente para construir otra sede

social, en circunstancias de tener una infraestructura que debe ser destinada para una

sede social, más que para un centro de desarrollo religioso, con el respeto a la diversidad

religiosa, lo que pasa es que debemos velar por eso".

El señor Alcalde, manifiesta "ustedes tienen pleno derecho a votar, a rechazar si

gusta el tema, pero esto es algo que yo estoy proponiendo al Concejo, y me parece que

es algo que está conversado con los vecinos, hay una aceptación de parte de los vecinos

y en el fondo para ir clarificando concepto, normas, yo he visto que hacen ahí distintas

reuniones, que son religiosas, no religiosas, yo veo que se reúne el sector entero, pero si

usted piensa que no está bien ese tema, yo lo que le estoy presentando es lo que hoy día

ustedes pueden aprobar o rechazar, no tengo problemas".

Don Marcelo Paredes, señala qué le entregara la palabra a don Jorge Torres, quien

fue el que preparo el documento para que aclare esa parte, respecto de la multicancha en

la sede de este comodato.

El señor Director de Jurídico, don Jorge Torres, manifiesta "Alcalde y señores

concejales, debo aclarar que esta solicitud de comodato, como es tradicional, se solicita

siempre un informe de la Dirección de Desarrollo Comunitario a objeto de que los bienes

Municipales puedan ser utilizados por las personas que más lo requieran, aquí se

solucionan a través de su intermediación todo eventual conflicto de grupos de interés,

para tener un comodato con prioridad respecto de otro. En este caso, y aludiendo a la

consulta del concejal Alvear, efectivamente en su oportunidad se dio un comodato para la

Junta de Vecinos la Reserva de Peñablanca, beneficiada con el objeto de hacer un centro

comunitario, y en el mismo sector estaba construida una multicancha, que corresponde a

otro equipamiento comunitario que es más amplio que la multicancha, que permitiría

construir una sede social, a posteriori del comodato, que se entrego para el centro
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comunitario, se terminó de construir el conjunto habitacional, Los Torreones del Carmen, y

ellos, este grupo solicitó el comodato del inmueble en el cual nos estamos refiriendo en

este momento, precisamente para por una parte, mantener en buen estado la

multicancha, y por el otro, tener acceso a un espacio donde construir su sede social. Esta

es una situación que no se había dado en otra oportunidad, en el cual un grupo de

intereses, como una junta de vecinos solicitaba un comodato respecto de un inmueble

que se ubica geográficamente con el territorio entre comillas, por decirlo así, aledaño de

otra junta de vecinos, pues bien, el Departamento de Desarrollo Comunitario se contactó

con los dirigentes de la Junta de vecinos La Reserva de Peñablanca, y ellos señalan de

que no tienen ningún inconveniente en que este equipamiento sea entregado a la Junta

de Vecinos Los Torreones, para el desarrollo de lo que hemos señalado como mantención

de la multicancha, y la construcción futura de una sede vecinal. Esas serian las

explicaciones del caso señor Alcalde".

El concejal Alvear, indica "voy a justificar el por qué, voy a pedir una segunda

discusión y si alguien más se suma perfecto, si no se suman tendré que votar, pero voy a

justificar por qué voy a pedir una segunda discusión. No tengo por qué dudar que la

Administración está entregando una información fidedigna, no dudo de que la

Administración te entregando una información fidedigna respecto de la solicitud de una

junta de vecinos en particular, o de unidades vecinales particulares, me parece eso

sumamente correcto. También tengo que dar fe de inquietudes que me han hecho llegar

vecinos y vecinas del lugar, específicamente jóvenes del lugar, quienes manifiestan que

siendo un centro comunitario la construcción que nosotros aprobamos en su minuto, en

comodato también, no recuerdo si fue a la Iglesia no recuerdo bien, no está siendo

utilizado como centro de desarrollo comunitario, y más bien los jóvenes no siempre se

sienten parte del lugar, pues qué me parecería equivocado, pues ese centro debería estar

destinado a las diferentes inquietudes vecinales, no solamente de un sector religioso.

Entonces me parecería prudente mirar los términos del comodato del proyecto de acuerdo

para una segunda discusión, en donde podamos integrar diferentes miradas, porque

podríamos estar cometiendo un error, o puede ser que estemos haciéndolo bien, no tengo

certeza por eso pido la segunda discusión, pero podríamos incluso cometiendo un error

de estar aprobando recursos o generando condiciones con recursos públicos que podrían

estar destinados a otros lugares que no tienen sede, en vez de construir dos en un mismo
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lugar, porque si la otra sede no está siendo utilizada para los intereses comunitarios

solamente de un sector religioso, me parecería que habría que revisar los términos de ese

comodato, y tal vez generar las condiciones de ese espacio que ya está construido, que

un espacio importante, digamos, pueda estar destinado para los fines que la comunidad

está buscando que es un espacio social, porque están pidiendo un comodato para

construir una sede, quiere decir que el otro centro comunitario que se construyó no está

siendo destinado para aquello, y eso seria a mi juicio un error tremendo, por eso yo

pediría una segunda discusión para que podamos revisar en conjunto con la junta de

vecinos, los términos de este proyecto de acuerdo, porque de pronto podría tener

modificaciones en beneficio de la protección de los recursos públicos, y de buen uso de!

espacio público para toda la comunidad. Yo pido la segunda discusión, por eso

argumente".

La concejala Tapia, se suma a la segunda discusión.

El concejal De La Horra, también se suma a la segunda discusión.

Por lo tanto el punto número diez, queda para segunda discusión.

Con las solicitudes efectuadas por los concejales señor Raúl Alvear Guerra, señorita

Juana Tapia Gaete y señor Claudio De La Horra Donoso, el punto queda para segunda

discusión.

11. Aprobación de Convenio de Ejecución y Transferencia, Programa

Recuperación de Barrios, Obra de Confianza, Secretaria Regional Ministerial

de Vivienda y urbanismo, Región de Valparaíso.

El señor Alcalde, indica "este Convenio en el marco del Programa de Recuperación

de Barrios, impulsado por el MINVU, permitirá ejecutar el proyecto "Mejoramiento de

luminarias. Barrio Las Vegas", el proyecto implica tanto el diseño como la ejecución física

de las obras. Respecto a la ejecución de las obras, el SERVIL! transferirá a la

Municipalidad la cantidad máxima de $40.000.000.
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El señor Secretario Municipal, don Patricio Torres Palominos, indica que para este

acuerdo se requiere un quorum de los 2/3 del concejo, debido a que el monto supera las

500 UTM, y el plazo de ejecución excede el periodo del señor Alcalde, son 6 votos

favorables.

El señor Alcalde, procede a someter a votación el punto número once.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requiriendo un quórum especial de 2/3. es decir 6 votos favorables, se acordó

por unanimidad de los Conceiales. con el voto favorable del Alcalde, autorizar al

Alcalde para suscribir un Convenio de Ejecución v Transferencia. Programa

Recuperación de Barrios "Obra de Confianza", suscrito entre el Servicio de

Vivienda v Urbanización Región de Valparaíso v la Ilustre Municipalidad de Villa

Alemana, para la ejecución del provecto denominado "Mejoramiento de luminarias.

Barrio Las Vegas". Para este efecto el Serviu transferirá la suma de $40.000.000.-

(cuarenta millones de pesos).

La Secretaria Comunal de Planificación, deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Una vez completado el trámite de firma v de

aprobación por parte del Servicio de Vivienda v Urbanización Región de Valparaíso,

la Secretaría Municipal deberá proceder a la elaboración del respectivo Decreto

Alcaldício.
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12. Entrega a los señores concejales de Ord. N®783 de la Secretaria Comunal de

Planificación, mediante el cual se informa que en el periodo comprendido

entre el 10 al 16 de Noviembre del 2020, se realizaron publicaciones de

propuestas y adjudicaciones a través del portal www.mercadopublico.cl.

Se informa que los documentos fueron enviados a los señores concejales con la

tabla.

III. CUENTA DE COMISIONES.

Comisión de Educación ■ Concejal Antonio Barchiesi Ferrari.

Señala "Alcalde bueno yo no he pedido hora de comisión, yo mandé el informe

respecto del acta de la reunión de educación que tuvimos por via oniine, y ahora lo voy a

entregar presencialmente, solicitó solamente la respuesta por escrito".

IV. HORA DE INCIDENTES.

Conceial Claudio De La Horra Donoso

Manifiesta "Alcalde disculpe, yo tenía la semana pasada, puse en hora de incidentes

plan regulador, y lo dejé justamente para esta semana porque había un problema en el

audio, quizás esto puede servir, yo solamente lo planteó desde la idea desde la capacidad

y lo que nos otorga la ley como propuesta, primero una solicitud, me gustaría si me

pueden informar el avance del programa o la carta gantt de la ejecución justamente de lo

que está haciendo la empresa que se adjudicó el tema del plan regulador, principalmente

me interesa esta idea que la encontré muy buena de generar una capacitación que me

imagino que será por vía ZOOM, o vía conferencia con las organizaciones sociales,

respecto de los alcances que tiene el plan regulador, y los aspectos técnicos, y otros

elementos que son importantes, esto principalmente porque como usted ha visto hay una

inquietud importante en nuestra ciudadanía, aparte del cuidado del medio ambiente, sobre

el tema de nuestras áreas de protección, y nuestra comuna tiene áreas de protección, yo

creo que es importante que esas áreas de protección también se informen a la
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comunidad, y que también se pueda proyectar justamente ese aspecto que existe dentro

de los planes reguladores, por ejemplo me refiero al cordón de cerros que tenemos en el

barrio Norte, los cuales tienen la connotación de un área forestal protegida, entre comillas,

incluso respecto de lo que es el actual plan regulador, esto Alcalde porque esta fue la

primera alternativa, la primera variable que ganó en la consulta que hizo el municipio

aprovechando el plebiscito, que hizo la asociación chilena de municipalidades respecto

del tema del cambio constitucional, dentro de los cinco puntos esta fue la que ganó,

entonces creo que ahí el tema de las áreas protegidas es sumamente y altamente

sensible respecto justamente de los planteamientos de nuestros vecinos, y también

quisiera hacer una consulta, el año 2019, cuando justamente se hace esta consulta y

gana esta alternativa, yo incluso estuve presente como otros concejales, un funcionario

planteó en una reunión justamente donde habíamos muchos vecinos, y justamente estos

grupos de interés por el medio ambiente, de que el municipio habría solicitado el

congelamiento de los permisos de edificación, y que se le habría contestado que no se

podía, yo quiero saber si eso es así o no, porque yo creo que es conveniente aclarar

dicha información, no me voy a referir al funcionario, por qué no vale la pena, pero en este

sentido Alcalde hoy día, yo creo que hay una situación complejísima respecto justamente

de que se junta nuestra comuna, yo lo planteó porque, claro plantear un congelamiento de

los permisos de edificación se puede contraponer, y entender como una contraposición

con las necesidades de generar empleo, pero cuando se plantea un congelamiento que

no altere por ejemplo los proyectos sociales, que no altere otros tipos de proyectos, creo

que se puede equilibrar esa ecuación, creo que hay que estudiar esta posibilidad de

congelamiento de los permisos de edificación en Villa Alemana, principalmente en los

sectores donde tenemos mayor complejidad, yo no sé alcalde solamente lo planteó como

una idea, como una propuesta, porque creo que hoy día, y hay que entenderlo así, y mire

se lo quiero decir bien francamente, yo no creo en las culpas completas, ni en las

bondades completas, yo creo que las cosas no son de una u otra persona son

responsables de todas las situaciones, pero nosotros como concejo municipal si tenemos

una responsabilidad el poder canalizar una situación que no es menor Alcalde, y es que

nuestra comuna tiene a mi juicio tiene una sobrepoblación que no es menor, somos una

de las comunas más densamente pobladas de la región, y una de las más densamente

pobladas de Chile, creo que el estudio de la posibilidad de congelamiento del plan

regulador por esta situación, y que la señalo en el Concejo pasado el concejal Alvear, yo
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quisiera incluso adherir a eso, y además sumar algunos otros proyectos en sectores en

donde no haya problemas, pero en los sectores Alcalde donde ya hay una saturación,

donde hay un planteamiento claro de los vecinos creo que se debería solicitar el

congelamiento de estos permisos de edificación, hasta que tengamos elaborado, y por

eso pido el programa o la carta Gantt de lo que está haciendo la empresa, porque esto se

va a demorar dos o tres años, y la situación la tenemos ahora, uno dice que está saturado

el centro, pero es también porque ha aumentado la población mucho Alcalde, yo lo

planteó en la capacidad de propuesta y como una idea a estudiar".

El señor Alcalde, señala "todo eso que usted dice es lo que se estudia en el plan

regulador que hoy día estamos involucrados. Así que muchas gracias concejales tengan

un buen fin de semana, me parece que vamos a tener que seguir cuidándonos, el tema de

las informaciones, y con eso quería cerrar, es de que está apareciendo una vacuna no es

algo que nos va a llegar de la noche a la mañana diciendo que esto se terminó. Incluso

después, el proceso de vacunación es lento"

El señor Alcalde, siendo las 11 horas con 40 minutos, en nombre de Dios levanta la

Sesión Ordinaria número 147 del Concejo Municipal de Villa Alemana, de fecha 20 de

Noviembre del 2020.
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